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曲堤村“两委”换届
换出新活力

按照县委巡察工作领导小组统一部署，县委第四巡察组将于2018
年3月1日至4月1日，对县总工会党组开展巡察“回头看”。根据《中共
济阳县委巡察工作实施办法》，巡察内容主要是对县总工会党组学习贯
彻落实党的十九大会议精神和习近平新时代中国特色社会主义思想情
况进行巡察；对贯彻落实县委十三届三次全会精神情况进行巡察；对第
一轮巡察后县总工会党组执行“六大纪律”情况进行巡察；对第一轮巡
察后县总工会党组反馈意见整改落实情况进行巡察；对第一轮巡察后
县总工会党组出现的新情况、新问题进行巡察。

巡察组组长：周万升
巡察组副组长：王娜
联系电话：17866611068（微信同号）
电子邮箱：jyxwxc04@126.com
意见箱设置位置：县总工会办公室门口
邮政信箱：济阳县纪委监委办公楼202室县委第四巡察组收，邮编：

251400
欢迎广大党员、干部、群众按照上述范围，直接向县委第四巡察组

反映有关情况和问题，鼓励实名举报。对不属于巡察受理范围的个人
诉求、涉法涉诉等信访问题，将按规定交有关部门处理。

县委第四巡察组
2018年3月1日

巡察“回头看”
公 告

本报讯“去年，我们村特别火，报
纸、微信、电视都来报道，只要说起我们
村大家都竖大拇指。”虽然囤家村拆迁已
经过去近一年，但只要和大家伙儿聊起
这件事儿，他们脸上总会显示出抑制不
住的骄傲。

在去年的棚改旧改工作中，济北街
道囤家村仅用 6 天时间，92 个院落、124
户全部完成协议签订工作，协议签订率
为100%，成为滨河社区拆迁第一个签完
协议的村。

村民信任让我感动
没想到拆迁这么顺利

“说实话，一开始接到拆迁任务的时
候，我还在怕咱们村的村民不配合，毕竟
老百姓对这种事儿都格外在意，稍有意
外，拆迁任务就得拖下去。”囤家村的村
支书刘建磊说。囤家村拆迁的时候，本
应外出打工的村民都守在自己家里等着
测量组进行测量。“其实大家对拆迁也很
期待，通过拆迁能住上更好的房子，有更
好的生活，只是我没想到整个任务能够
完成的这么顺利。”

现在回想起拆迁前那段日子，刘建
磊依然觉得很激动。“拆迁前，我们村的
村民经常坐在一起讨论拆迁补偿要什么

的问题，有时候还让我帮他们拿主意，看
到大家伙儿这么信任我真的很感动，突
然就觉得苦点儿累点儿也值了。我是囤
家村的村支书，更是囤家村养大的孩子，
这里的每一位长辈，每一个兄弟姐妹都
是我的亲人，为他们跑前跑后，让大家住
上更好的房子是我作为一个晚辈的责任
和义务。”

虽然舍不得那块地儿
但现在生活更好了

拆迁已经过去了近一年的时间，不
少还念旧的人有时候还会去那里瞧瞧。

“都拆完了，看不见以前的囤家村了，上
回我回去的时候差点找不到我们村。那
里的路也过不去了，都长满了草，得从别
的地方绕过去才行。”刘九友在囤家村活
了小一辈子，他说：“有时候做梦还能梦
见我们一家子在囤家村生活呢，虽然舍
不得那块地儿，但我相信以后会过的更
好。”

现在，刘九友一家住在自己租的楼
房里，家里打扫的很干净，布置的很温
馨，记者去采访的时候，他们正在和面做
馒头。刘九友说：“以前我们村的自来水
管一到冬天就冻住，干点啥也不方便，有
时候太冷，孩子写作业都冻手，现在好

了，水管不光冻不住，还能淌出热水，家
里有暖气干啥都方便。真希望我们村的
安置房快点建好，到时候我们就不用租
房了，自己好好装修一下子，也过一过美
好的晚年生活。”

以后就是社区居民了
孩子们上学更方便了

崔永珍一家都是土生土长的农民，
面朝黄土背朝天，对他们来说，住上舒适
温暖的楼房，是他们一生的梦想。“我们
村很多老村民一辈子都没住过高楼，还
有现在的孩子们，也买不起城里那么贵
的房，虽然生活条件好了，在老家也能盖

上二层小楼，可有些现代化设施还是不
具备。”他直言，村里很多老村民比年轻
人更迫切的希望能搬上高楼，毕竟这么
大岁数了，能在活着的时候住一住楼房，
也算是了却了自己的一桩心愿。

“以后我们会被安置在一个大型社
区里，那时候我们就不是村民，就成了正
儿八经的社区居民了。没想到咱这辈子
也能成为一个社区居民，这在以前那都
是不敢想的事儿啊。”崔永珍高兴地说：

“成了社区居民除了我们这些老骨头高
兴外，最高兴的还是那些孩子们，以后上
学离学校近，更方便，不用来回跑那么
远。” （刘姝琪）

本报讯 近年来，我县“三品一标”产业稳步发展，品
牌认知度逐步得到提升，在保障农产品质量安全、促进
农业增效和农民增收中发挥了重要作用。截至目前，全
县“三品一标”认证总数累计达到90个，其中无公害食品
有27个，绿色食品48个，有机食品11个，有机生产资料1
个，认证地理标志 3 个，基本涵盖了我县主要优势农产
品。

全面部署，强力推进
近年来，县委、县政府高度重视农产品质量安全和

品牌建设工作，将“三品一标”工作列入了各镇（街道）科
学发展考核农业工作指标。为此，各镇（街道）充分认识
抓好“三品一标”认证工作的重要性，把“三品一标”工作
作为一项重要任务全面部署、强力推动，确保顺利完成

县委、县政府下达的目标任务。

形成合力，做强品牌
“三品一标”的认证主体是农业产业化龙头企业、农

民专业合作社、家庭农场、农业园区等新型农业经营主
体。根据上级文件精神统筹协调，在推荐认定省、市级
农业产业化龙头企业、农民专业合作社、农业现代园区
及家庭农场时，把“三品一标”认证作为主要的认定条件
之一，形成合力，全力推动认证工作的有效开展。

做好宣传，培育品牌
2017年我县4家企业获全国绿色食品博览会金奖，有

力的宣传了我县优势农产品的品牌知名度和现代农业的
发展成果。下一步，县农业局将充分利用网络、报纸等媒

体宣传“三品一标”农产品，营造良好的发展舆论环境。鼓
励引导“三品一标”企业设立专卖店、超市专柜，推动厂商
合作、产销对接，组织认证企业参加各类农产品交易会、绿
色食品博览会等展销推介活动，扩大产品影响力。

扩大规模，政策扶持
目前，我县“三品一标”产业进入快速发展阶段，下

一步，将着力推进无公害农产品产地认定，稳步推动绿
色食品原料标准化基地建设，积极推进有机农业示范基
地建设，扎实推进农产品地理标志登记保护示范创建，
扩大“三品一标”农产品认证规模。不断加大政策宣传
力度，对当年新认证农产品和标志使用农产品充分享受
上级扶持政策，进一步提高新型经营主体认证“三品一
标”的积极性。 （郭荣海）

我县农产品“三品一标”认证工作有序推进

本报讯 2017 年，济北街道杨家村
120余户、500多名父老乡亲带着对家园
故土的眷恋，怀着对美好生活的憧憬，积
极响应县委、县政府号召，全力支持棚改
旧改项目和滨河新区建设，满含热泪，告
别家园。

近一年来，他们生活的怎么样？在

租住地习不习惯？他们的心里有什么要
说……带着这一系列问号，近日，笔者走
进杨家村广大群众中间，倾听他们的期
盼和心声。

70%以上居民搬进楼房
度过了最温暖的一个冬天

在滨河社区办公室，笔者见到了杨
家村党支部书记杨中明。杨书记介绍
说，去年拆迁以后，全村 120 多户中有
70%以上租住在县城内居民小区楼房，
一是方便孩子上学，二是工作和生活都
比较方便，三是政府一下给了两年的房
屋租赁补偿费用，付完房租后还有剩
余，加上其他补偿款项，绝大部分家庭
经济上不困难，心里比较踏实。其他大
约不到 30%左右的家庭，选择到在城中
村或县城周边的村（居）租房。当前全
村住的比较分散，对村里开展各项工作
有一定影响，不过借助微信群也比较方
便。

当问到拆迁以后感觉生活上有什么
变化时，在杨寨居租住楼房的陈雅红说，
虽然现在生活成本要比以前在村里要高
一点，但总的来讲，生活上方便多了，最
直观的感受就是刚过去的这个冬天很暖
和，实行集中供暖的楼房室内可达二十
五、六度，家里老人和孩子都很舒服，以
前在村里住，哪个房间不点燃煤炉哪个
房间冻得伸不出手，和这个没法比。再
就是距离周边大型商场和好又多超市很
近，并且商品价格也不贵，外出购物很方
便。

陈雅红说，杨家村现在有 7 户在杨
寨居天喜园饭店这栋楼房租住，是全村
在外居住最集中的一处，以前在村里居

住距离较远，到这里成了楼上楼下的邻
居，闲暇时间大家经常在楼下打牌、聊
天。

对现在生活很满足
期盼回迁房尽快建起来
杨家村村民毕德宝说，大家在一起

聊天的时候都说，对县里的旧村改造政
策非常满意，对现在的生活很知足，对今
后美好的生活也充满了期待，现在最期
盼的还是什么时候才能搬回属于自己的
回迁安置房。

毕德宝说，作为拆迁村的一名普通
百姓，心里最盼望的就是县委、县政府
想方设法尽快开工建设回迁安置房，让
我们看到能搬回去的希望，只要开工
了，心里悬着的一块石头就落地了。当
然，也盼望把大家居住的小区规划的漂
漂亮亮的，还希望商场、银行、医疗服务
机构等等各方面都设置周全，今后不出
远门就能办事，让我们这些辛辛苦苦劳
动了大半辈子的老年人的晚年生活有
个好的归宿，能够过上和城里人一样的
生活。

说到这里，笔者看到毕德宝眼中闪
过一丝亮光，这不仅是他个人对未来生
活的盼望，更是全县广大拆迁村百姓对
今后美好生活的向往和憧憬。

（武庆富）

离开故乡这一年
——杨家村拆迁群众对现在生活满意、期盼住上新楼

怀念故乡那方土 开启生活新篇章
——济北街道囤家村群众畅谈一年来变化

本报讯 近日，在济阳街道南关
居，一辆洒水车正往来行驶在乡间
路上喷洒水雾，20余名保洁员正在
清理杂草树叶、碎砖杂物……工作
有条不紊、繁忙有序，一派繁忙热闹
的景象。

为使村容村貌有新起色、上新
台阶，春节刚过，济阳街道不等不
靠，乘势而上、精准发力，第一时间
组织街道干部、保洁公司，吹响了环
境整治“春风行动”号角，坚决以铁
军精神打好环境整治攻坚战。

该街道成立“春风行动”工作领
导小组，及时组织管区、村（居）和保
洁公司召开专项会议，共同探讨新思
路、解决新问题，形成以保洁公司精
细化管理为主线，以班子成员抓管

区、管区干部抓村（居）、村（居）干部抓
片区、村民抓“门前三包”逐级抓的工
作机制；充分利用村广播、公开栏、微
信群等媒介，综合采用出动宣传车、悬
挂横幅、张贴宣传画等方式，不断加强
环境卫生保护、生活垃圾无害化处理
等知识的宣传力度，切实提高群众“城
乡是我家、卫生靠大家”的文明意识；
完善制定《城乡环卫工作考核奖惩办
法》和《城乡环卫工作考核表》，并按照

“一月一检查一培训一总结一通报”监
督检查思路，积极组织村（居）干部、村
民义务监督员和第三方监督机构，采
取随机抽查、巡回检查等方式，对村
（居）环境卫生进行量化考核，做到及
时通报情况、严格兑现奖惩。

（王 伟）

济阳街道“春风行动”
助推城乡环境美丽蝶变

公安局圆满完成全县
文化活动安保工作

本报讯 2 月 24 日至 3 月 1 日，
2018年全县元宵节基层优秀文艺节
目展演、民间吹打乐比赛、优秀曲艺
节目展演、元宵节民间艺术展演、

“舞动济阳”广场舞展演等文化活动
陆续成功顺利举办。

为确保全县人民度过一个平
安、祥和的元宵佳节，公安局党委高
度重视，提前部署安保工作，制定了

“2018年春节期间文化活动”安全监
督总体工作方案。副县长、县公安
局局长纪东明亲临指挥，其他班子
成员深入一线实际参战，细化工作
措施，明确责任分工，参战民警发扬
大局意识和奉献精神，严格按照县
局部署，作风优良、纪律严明，确保
了全县2018春节期间文化活动的顺
利举办。 （程玉萍）


